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FECHA: 05 de Abril de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Camioneta acabó en hoguera” 

 
“Revisara SEP la nomina de profesores: Chuayffett” 

 “Ya no habrá profes comisionados: FOR” 

 
“Se dará prioridad a las empresas hidalguenses para la construcción de 

fraccionamientos: FOR” 

 
“Comisionados, a las aulas: Olvera” 

 
“COMISIONADOS, HASTA FIN DE AÑO” 

 
“Todos alineados con Ley Educativa” 

 
“Determina Juzgado quiebra de Mexicana” 

 
“Investiga PGR al 2° de Vallejo” 

 
“La PGR detiene a Jesús Reyna; exgobernador interino de Michoacán declara en el 
DF” 

 “Calderón, culpable de la muerte de Mexicana: Videgaray” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Independiente-Pide PRD crecimiento ordenado en Valle de Tizayuca: Tras la puesta en marcha de la zona 

industrial Platah, el gobierno de Hidalgo debe garantizar desarrollo ordenado del Valle de Tizayuca ante la ola de inmobiliarias 
y empresas que buscarán asentarse en la región. Así lo consideró el diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

Luciano Cornejo, quien apuntó que el cambio de uso de suelo de los terrenos agrícolas traerá crecimiento indiscriminado si no 

es regulado. La proliferación de asentamientos irregulares en la entidad durante los últimos años prueba la existencia de 
intereses económicos que los solapan, lo que impide el desarrollo ordenado. El legislador del sol azteca consideró que 

alcaldías de Zempoala, Zapotlán, Tolcayuca, Villa de Tezontepec y Tizayuca junto con el gobierno del estado deben prever 
efectos que provocará el complejo industrial. Autoridades estatales anunciaron la creación de organismo que aglutinará a 

dichos municipios con tal de garantizar crecimiento ordenado en las inmediaciones del proyecto Platah. La finalidad es evitar 
conflictos de asentamientos irregulares por falta de certeza legal y servicios básicos. “Este tipo de problemas pueden evitarse 

siempre y cuando sean muy claras las políticas de gobiernos municipales y del estado”, dijo el diputado y pidió garantizar que 

no quitarán terrenos a ejidatarios. Son necesarias alternativas para los propietarios como servicios de transporte o proyectos 
productivos, de lo contrario no serán incluidos en el desarrollo que traerá consigo la zona industrial. El legislador del sol 

azteca mencionó que otro de los efectos es el encarecimiento de predios. (Víctor Valera, página 04) 

 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Sol de Hidalgo-Partido Verde va por más afiliaciones en Hidalgo: Con más de 20 mil registros cerró la primera 

etapa de la campaña de afiliación del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, informó el ex diputado local y 

coordinador distrital con cabecera en Apan, Christian Pulido Roldán, quien señaló que ya inicia un segundo periodo en que se 
espera recibir la misma respuesta. Asimismo, precisó que el trabajo de partido continúa y el comienzo de la segunda etapa de 

afiliación marca la pauta para reafirmar la presencia verde en su zona, particularmente porque en los últimos meses ha 
trabajado con los Comités Municipales de su región en el Programa de Afiliación, con resultados que consideró positivos. "Este 

año no electoral continuaremos con programas que beneficien a la población, como las gestiones de orden social, programas 

de reforestación, de limpieza, de concienciación en temas ambientales por medio de eventos, pláticas y conferencias 
enfocadas al reforzamiento de la militancia verde con nuestros Comités Municipales", explicó.. Por otra parte, el también 

secretario de Organización del PVEM-Hidalgo dijo que esta región del Altiplano la ha tenido a su cargo desde hace ya más de 
13 años, tiempo en que se ha consolidado la presencia del Partido Verde, pues con el voto ciudadano ha logrado regidurías 

en Apan y Tepeapulco durante diferentes administraciones. "La simpatía por el Partido Verde viene en aumento y trabajamos 

para que en las próximas elecciones federales intermedias se incremente el voto, aunque en estos comicios la participación 
ciudadana, como se sabe, disminuye", concluyó el ex diputado local plurinominal Christian Pulido. (Redacción, página 12A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

El Independiente-Resolverán diputados reglamentarias de reforma política: De las tres leyes secundarias que 

enviará el Senado a San Lázaro, la primera en aprobar será la relacionada con la reforma política electoral, dijo la diputada 
federal del PRI, Mirna Hernández, quien agregó que será transparente la designación de consejeros en entidades del país. 

Derivado de acuerdos entre partidos, los legisladores federales analizarán reforma política electoral, mientras que senadores 
enviarían entre el 21 y 23 de abril leyes secundarias sobre telecomunicaciones y energética. Mirna Hernández apuntó que el 

Partido Acción Nacional (PAN) utiliza de moneda de cambio la elaboración de leyes secundarias de la reforma política, con tal 
de aprobar la energética, calificada por los priistas como indispensable para crear más fuentes de empleos. Durante la tercera 

semana de abril, los legisladores federales planean iniciar trabajos e incluso consideran periodo extraordinario en los primeros 

15 días de mayo, con tal de aprobar normas secundarias. Tras la instalación del Instituto Nacional Electoral (INE) la tarde de 
ayer, ahora diputados deberán aprobar reglas para su funcionamiento y determinar selección de consejeros de los 

organismos locales. Como parte de la renovación de los institutos electorales en estados del país, Mirna Hernández se 
pronunció por considerar a los consejeros que están en funciones para ser ratificados. Ante la petición de los consejeros 

electorales sobre convocatoria pública y método transparente para la designación de integrantes de institutos, la diputada 

priista ponderó el tiempo en funciones. “Seguramente serán escuchados tanto por los senadores, donde está la elaboración 
de las leyes reglamentarias, y después por los diputados federales.” La designación de consejeros locales deberá incluir la 

participación de instituciones educativas y congresos estatales para evaluar perfiles, tras convocatoria pública que deberá 
difundir el INE en condiciones de igualdad. Tal es la propuesta de designación hecha en días pasados por la asociación de 

presidentes de los institutos y consejos de las entidades federativas. La iniciativa consiste en que instituciones educativas 
aplicarán evaluación teórica y práctica a los aspirantes, mientras que congresos estatales revisarán experiencia laboral con la 

finalidad de enviar al INE lista depurada de finalistas. El método de selección establecido por ley secundaria de la reforma 

política, que deberá ser publicada en abril por el Congreso de la Unión, tendrá que apegarse a condiciones de igualdad, 
señalaron los consejeros. (Víctor Valera, página 04) 

Milenio-Hidalgo no tendrá "profes" comisionados, dice FOR: El gobernador Francisco Olvera Ruiz dijo que en Hidalgo 

los profesores comisionados que no retornen al aula o a una labor que realmente justifique su papel dentro de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), “simplemente procede su baja”. El mandatario informó que será en el transcurso de la próxima 

semana cuando reciban los resultados del Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial 
correspondientes a la entidad, los cuales revelarán el número de maestros comisionados, con licencia, o con goce de sueldo 

que no son ubicados en sus centros de trabajo. Tras ello, revisarán persona por persona, de quien se dice comisionado o que 

tiene una función distinta a la de impartir clases para conocer qué acciones realiza. “Esa es una tarea que sí nos toca a 
nosotros, hacer valer lo que la ley establece, que no haya comisionados, que no haya nadie que no se justifique que está 

trabajando al servicio de la educación, ya sea en las áreas administrativas, en las aulas fundamentalmente. “Desde luego –
acotó– también las condiciones de trabajo establecen que hay un mínimo de comisionados que van al sindicato, estrictamente 

los colaboradores, ese será el trabajo que siga, revisar puntualmente quienes están dedicados a una actividad distinta que 
tenga que ver con lo educativo y por supuesto que serán invitados a retornar o simplemente de no hacerlo eso implicará su 

baja”. El jefe del Ejecutivo adelantó que el Consejo Nacional de Autoridades Educativas, que sesiona en Huasca desde ayer, 

analiza si continuarán las negociaciones por pliegos petitorios en las entidades tras las reformas en materia educativa. “Aqu í, 
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independientemente de que a nivel nacional se realiza una revisión a las condiciones generales de trabajo, se realizaba un 

pliego local. Van a definir si ese pliego lo van a concentrar a su vez o lo van a dejar aquí”, reveló Olvera Ruiz, quien 

aprovechó la visita de Emilio Chuayffet para pedir al gobierno federal fortalecer el proyecto de la Ciudad del Conocimiento y la 
Cultura, así como la construcción de dos nuevas universidades, una para la zona metropolitana de Pachuca y otra para Tula, 

además de ampliar el número de escuelas de tiempo completo.  SANCIÓN A PERSONAL. El gobernador informó que 
esperarán a conocer los resultados de la investigación sobre el parto de una mujer en los sanitarios del Hospital del Altiplano 

en Apan para determinar si habrá sanción al personal del nosocomio por negarle el servicio. “Estoy bastante incómodo, por 

no decir molesto. Nosotros hemos privilegiado el cero rechazo a quien acuda a pedir los servicios médicos, es una política 
nuestra que la tenemos bien determinada en todos los hospitales, y sigo sin entender por qué se dio este caso. Estoy 

esperando a la investigación para no prejuzgar pero en caso de ser necesario por supuesto que van a haber sanciones”, 
aseveró. El pasado domingo, la madre, con un embarazo de 34 semanas, llegó al área de urgencias, pero ni personal 

administrativo, ni médico le prestó la atención inmediata. :CLAVES FORTALECERÁN TRABAJO. Aunque destacó la 
capacidad de respuesta de los cuerpos de seguridad del estado, el mandatario Francisco Olvera dijo que fortalecerán la 

Unidad Antisecuestros. El pasado viernes, en conjunto con la policía federal, detuvieron a siete presuntos integrantes de una 

banda de secuestradores, y liberaron a un comerciante de 54 años que fue privado de su libertad en Actopan. “Sí hace falta 
reforzarla, para ello estamos esperando la opinión del fiscal, habrá más elementos, capacitación mayor y ministerios públicos 

especializados”, adelantó el gobernador. (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-Revisará SEP comisionados en la nómina (Miriam Avilés, página 04) 

Crónica-Lanza E. Chauyffet exhorto a entidades (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Resolverá SEP situación de comisionados hasta fin de año (Sonia Rueda, página 03) 

Criterio-Canadevi pide a Conavi subsidios: Durante la inauguración de la Expo Canadevi 2014, el presidente de la 

Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda, Andrés Manning Novales, solicitó a la Comisión 
Nacional de la Vivienda (Conavi), que se otorguen subsidios a municipios hidalguenses en donde trabajadores perciben hasta 

cinco salarios mínimos. Ante la presencia de autoridades de los tres niveles de gobierno, el presidente de la Canadevi Hidalgo 
explicó que en el estado únicamente Tizayuca tiene acceso a ese tipo de subsidios, mientras que otros como Villa de 

Tezontepec, Tepeji del Río, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Mineral de la Reforma, Pachuca, Tulancingo, no lo tienen. El 
empresario solicitó “conciliar y aperturar los subsidios a municipios metropolitanos de Hidalgo”. Asimismo el dirigente subrayó 

la necesidad de que la asignación de subsidios se haga de manera equitativa y eficiente, toda vez que Hidalgo absorbe la 

demanda de vivienda de trabajadores de otras entidades del país sin que la Conavi lo tome en cuenta al momento de otorgar 
el monto de subsidios. Durante 2014, Hidalgo ejercerá 305 millones de pesos en subsidios para vivienda, de los cuales 271 

millones se destinarán al impulso de cuatro mil acciones de vivienda nueva. (Yuvenil Torres, página 18) 

El Independiente-Contratará gobierno de Hidalgo a constructoras locales (Víctor Valera, página 02) 

Crónica-Respetan en Hidalgo disposiciones: JFOR: Cumple Hidalgo con la Ley de Educación, por tanto no habrá 
controversia constitucional por parte de la federación, destacó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Acompañado del 

secretario de Educación Pública (SEP) federal, Emilio Chuayffet Chemor, el mandatario hidalguense  inauguró la Reunión 

Nacional Plenaria Ordinaria de Actividades Educativas que durante dos días tiene como sede Huasca de Ocampo. “Somos de 
los estados que encontramos total aceptación por parte de la Secretaría de Educación, incluso con la observación del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE); pasó en el Congreso y en todo momento se cuidó la 
armonización con las disposiciones federales”. Olvera Ruiz agregó que Hidalgo participará en el censo de los maestros, 

escuelas y planteles porque es una tarea que le corresponde a la entidad para “hacer valer lo que establece la ley”. Dicho 

censo aportará una clara visión y esto obligará a revisar a persona por persona, de los que se dicen comisionados o tienen 
una actividad distinta a la especificada. En este contexto, enfatizó que todo el personal involucrado debe justificar su labor al 

servicio de la educación, ya sea en las áreas administrativas o aulas, de acuerdo con las condiciones generales de trabajo y el 
mínimo de comisionados que deben estar en el sindicato. Por tanto, revisarán de forma puntual quienes están dedicados a 

una actividad distinta al sector educativo, “por supuesto que serán invitados a retornar a esta actividad y de no hacerlo esto 
justificará su baja”. En otros temas, refirió que la compra de las unidades para el Tuzobús será por las empresas 

concesionarias y no por el gobierno del estado. De ahí que iniciará una licitación, para que a través de esta convocatoria 

determinen que armadora será la responsable de construirlos, ello según las especificaciones determinadas en el proyecto. 
Además, sobre el grupo antisecuestro del estado, detalló, será reforzado y alineado de acuerdo con las normativas para 

modificar y mejorar según lo determine el fiscal nacional y como lo ha instruido el secretario de Gobernación, Miguel Osorio. 
“En Hidalgo es bajo el índice de los secuestros, aunque no deja de presentarse este delito: incrementará el número de 

elementos y capacidad de inteligencia”. (Alberto Quintana, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Este domingo inicia horario de verano: En 2013 la aplicación del horario de verano en México 

permitió ahorro de mil 224 gigawatts/hora, equivalente al consumo anual de energía eléctrica del estado de Nayarit, por lo 
que recordaron a la población adelantar esta noche su reloj. Este domingo inicia el cambio de horario de verano en México, 

por ello la Secretaría de Energía recomendó a las personas que hoy antes de irse a dormir, adelanten una hora sus relojes, de 

modo que mañana comiencen sus actividades con el nuevo horario. La dependencia federal recordó que el cambio de horario 
inicia el primer domingo de abril y concluye el último domingo de octubre, excepto en los 33 municipios de la franja fronteriza 

norte donde lo aplican desde el segundo domingo de marzo al primer domingo de noviembre. Indicó que los ahorros 
acumulados por la aplicación del horario de verano desde su inicio a la fecha, permitieron disminuir en 20 mil 684 gigawatts 

el consumo de electricidad. A fin de dimensionar el significado del ahorro de energía acumulado de 1996 a la fecha por la 

aplicación del horario, esa energía ahorrada sería suficiente para abastecer el consumo eléctrico de 11.9 millones de hogares 
durante todo un año, con consumo promedio de 289 kilowatts bimestrales por hogar. Explicó que durante el horario de 

verano se registra en el país mayor insolación y es por ello que al adelantar una hora el reloj, reducirá una hora el consumo 
de energía diario durante el periodo de máxima demanda de electricidad. (Redacción, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 
 

Más control para no partidizar la lucha contra el hambre 

 
Al menos ese es el espíritu del gobierno, cuando realiza acciones para involucrar a los ciudadanos, a los beneficiarios de los 

programas de apoyo en la lucha contra la pobreza y el hambre; por ejemplo, a partir de este año, la entrega de despensas, 
tendrá un mayor vínculo social y los funcionarios, muchos de ellos insensibles, serán vigilados por comités sociales, 

encargados de que los apoyos lleguen a quienes tienen que llegar y que no se desvíen, se condicionen o se nieguen, por 

pertenecer a tal o cual partido político. 

Que el gobierno federal haya incrementado de cinco a 13 el número de municipios incluidos en la Cruzada Nacional Contra el 
Hambre (CNCH), un programa que la oposición ha calificado de electorero, también beneficia, al menos en el papel, pues el 

número de familias a atender aumentará. 

Inicialmente los municipios contemplados eran: Huejutla, Yahualica, Xochiatipan, San Bartolo Tutotepec y Huehuetla, a los 

que se suman este año Calnali, Huautla, Cuautepec, Huazalingo, Ixmiquilpan, Pisaflores, Acaxochitlán y Pachuca. 

En marzo de 2013, la Sedesol anunció el envío de unidades móviles para atención de abasto en 58 localidades, mientras que 

la Sedeso, indicaba que, de acuerdo con el Coneval, de 2010 a 212 se había notado una reducción en el número de 
hidalguenses en extrema pobreza y en pobreza. 

Decía la secretaría de Desarrollo social, Geraldina García, que en ese lapso Hidalgo había reducido en un 3.5 por ciento sus 

niveles de pobreza y que de 364 mil habitantes en extrema pobreza, la cifra pasó a 276 mil. 

Que de un millón 477 mil hidalguenses en pobreza el indicador pasó a un millón 466 mil; y que la población con al menos tres 

carencias se redujo de 34.7 a 25.9 por ciento. 

No obstante, se reconoce que de alrededor de cinco mil localidades, hay tres mil en condiciones de pobreza, por lo que la 

batalla será titánica, de ahí la importancia de los “contralores sociales” que vigilen la correcta aplicación de los recursos y que 
éstos, no tomen sesgos partidistas y electoreros. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que en el municipio de Tulancingo vecinos de varias colonias ya están exigiendo al presidente municipal, Julio Soto que 
ponga aparatos de ejercicio “como los que hay en Pachuca”, pues dicen que no ha habido ningún programa todavía para 

impulsar la sana diversión en el municipio, pues aunque hay rescate de espacios públicos, todavía no hay aparatos para que 
la gente se ejercite en sitios destinados para ello. 

:Que quien sigue en reuniones privadas es el líder del SNTE en el estado, Francisco Sinuhé Ramírez, quien a pesar de 
que ha tratado de que estas sean lo más discretas posible siempre hay alguien que lo delata, como cuando fue a Huejutla a 

reunirse con sus profesores de confianza para enterarse de cómo van las cosas, sobre todo en esta región del estado, donde 
los maestros son un poco más reacios a los cambios. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 

JESÚS MARTÍNEZ VS  JORGE VERGARA 

La pelea de esta semana se dio al interior del plano nacional del futbol de primera división, precisamente por el tema de las 

barras bravas que ingresan a hacer desmanes a los estadios de todo el país. La cosa empeoró cuando el presidente de las 
Chivas, Jorge Vergara anunció públicamente que las barras de los Tuzos tienen prohibida la entrada al Omnilife, lo que causó 

mucho coraje a Jesús Martínez, presidente del Grupo Pachuca quien para regresársela dijo que las barras de las Chivas no las 
dejarían entrar ni si quiera al estado de Hidalgo, para que no ocasionen desmanes como los de hace dos semanas en 

Guadalajara, en donde hubo varios policías lesionados. 

EN BOCA DE TODOS 

Los ojos de la opinión pública ahora se posaron sobre el secretario de Salud, Pedro Luis Noble, por el caso de supuesta 
negligencia médica en un hospital de Apan, en donde una mujer dio a luz a su bebé en el baño. Y aunque las autoridades lo 

nieguen, no es normal que alguien nazca en un baño, ¿o sí? 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

Seguirán vivos los fantasmas-docentes al menos durante este año. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Ejemplo del compromiso en Hidalgo con la educación es el escenario que impera respecto al cumplimiento en las 

disposiciones federales. El mensaje es que no existe ningún obstáculo para cubrir cada uno de los aspectos trazados y así 
entrar a una dinámica donde este perfecto engranaje sea como sostienen. Habrá que ver si eso en realidad es para acabar 

con añejos vicios. 
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Eleazar García: García Sánchez capta la atención de los capitalinos, por últimos anuncios realizados en materia 
social y de seguridad, así como los concernientes a desarrollo económico y turismo. Enfatiza el alcalde las próximas acciones 

para la Semana Santa, además de las enmarcadas para la realización del festejo por el Día del Niño. Sigue así con la visión de 
un rostro más humano para Pachuca. 

 

Abajo-Adelfa Zúñiga: En el otro lado de la moneda, el nombre de la alcaldesa de El Arenal resonó más allá de las fronteras 
municipales: debido a los constantes problemas internos, habitantes inconformes trasladaron sus quejas a la “Bella Airosa” 

para solicitar directamente la intervención del Congreso. La inconformidad explotó porque la gente evidenció los atropellos 
que padecen a causa del gobierno que impone Zúñiga Fuentes. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
BASURA 

El tiradero de basura en San Agustín Tlaxiaca sigue pendiente de construirse ya que los diferentes intereses 
entre alcaldías no permiten el avance de un proyecto metropolitano. 

No hace mucho, un grupo de reporteros trató de hacer un reportaje sobre el lugar, pero la gente que vive 
alrededor del tiradero donde se pretende construir un relleno sanitario, les impidió el paso y amenazó con 

quitarles su equipo si levantaban imágenes. 

Esta reacción conforma que en la zona hay intereses ajenos al bienestar de la población ya que prefieren mantener un 

tiradero a cielo abierto, con todos los riesgos a la salud que implica, a colaborar con un proyecto integral. 

COMPLICIDADES 

Hay varios municipios del Valle del Mezquital donde la actuación de los jefes de la policía municipal está en 

entredicho. 

Por más esfuerzos que hacen las autoridades, los presidentes municipales siguen sin atender instrucciones 
para que eviten designar a “sus cuates” en cargos que obligadamente requieren un perfil especializado. 

El resultado: incremento de asaltos, robos y hasta delitos de alto impacto como secuestros y asesinatos. 

APRETÓN 

Las diferencias entre subsecretarios y diversos personajes de la Secretaría de Planeación, ya trascendieron las 

paredes de esa dependencia. 

Mensajeros, suben y bajan por toda la estructura tratando de obtener el pulso que dejó esta división interna pero lo cierto es 

que el daño está hecho y en todas partes se sabe y habla del distanciamiento. 

El problema es que inmersos en estas grillas, los funcionarios poco atienden sus verdaderas responsabilidades. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Determina Juzgado quiebra de Mexicana: Mexicana de Aviación, la línea aérea considerada la más antigua 
del país, con más de 90 años de fundada, fue declarada en quiebra junto con sus filiales Mexicana Link y Mexicana Clíck, 

después de un proceso de concurso mercantil iniciado el 16 de noviembre de 2010 y luego de que e128 de agosto de ese año 
la empresa cerrara operaciones.  La determinación emitida por el Juzgado Décimo Primero en Materia Civil, que encabeza la 

juez Edíth Encarnación Alarcón Meixueiro, establece que permanecerá activa la base de mantenimiento conocida como MRO.  

Fue el 27 de agosto de 2010 cuando los entonces secretarios de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, y 
del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, hablaban de que al día siguiente dejaría de volar Mexicana de Aviación, sobre lo cual se 

argumentó que fue "ante la imposibilidad de lograr acuerdos que le den viabilidad a la empresa".  Nuevo Grupo Aeronáutico 
(NGA) informó en un comunicado entonces que el grave deterioro financiero en el que se encontraba "la empresa y la 

imposibilidad de lograr acuerdos que den viabilidad futura a sus operaciones que permitan una capitalización adecuada, han 
obligado a Grupo Mexicana a suspender las operaciones". La administración ya estaba en manos de Tenedora K, la cual había 

recibido la empresa siete días antes en un estado de "quiebra técnica", misma que se oficializó ayer y sobre esto último el 

Juzgado Décimo Primero en Materia Civil argumentó:  Al quedar de forma definitiva concluido el concurso mercantil, se 
consideró que había sido una constante en este proceso, "la incomparecencia e indefinición de un inversionista serio, con 

capacidad financiera suficiente", con lo que no se pudo sacar del concurso mercantil a las tres empresas declaradas en 
quiebra.  Con ello, quedó suspendida la capacidad de ejercicio de Mexicana sobre los bienes y derechos que integran al grupo 

de la aerolínea, los cuales serán administrados por un síndico que deberá ser designado. Para el ejercicio de sus funciones y 

con sujeción a lo previsto en la ley concursal, contará con las más amplias facultades, incluyendo las de dominio, que en 
derecho procedan y será el administrador de los bienes.  El especialista obrará como un administrador diligente, atento a lo 

previsto por el artículo 189 del citado ordenamiento legal, debiendo además rendir ante este Juzgado el dictamen, el 
inventario y el balance a que se refiere el artículo 190 de la invocada ley.  Sobre el caso de la base de mantenimiento de 

Mexicana de Aviación, conocida como MRO se informa:  "Se aprueba el convenio concursal suscr29Aeromexico04ito por 
Mexicana MRO y los acreedores comunes, entre ellos Banco Mercantil del Norte, Grupo Financiero Banorte y el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México".  Desde que se iniciaron los concursos mercantiles, alrededor de 30 inversionistas 

privados mostraron su interés por las empresas, pero ninguno acreditó ante el juzgado competente los recursos necesarios 
para hacerse de las mismas. Una vez que la SCT designe al síndico para el caso de la quiebra de Mexicana de Aviación y sus 

filiales, Click y Link, éste tendrá 90 días naturales para presentar un inventario para conocer los activos y lo que se tiene para 
vender. Así lo dijo la directora del Instituto Federal de Especialistas de Concursos Mercantiles (Ifecom), Gríselda Nieblas, 

quien precisó que el Juzgado Décimo Primero de Distrito en Materia Civil enviará a esa autoridad un oficio para que proponga 

a dicha figura. Comentó que hasta el momento no se cuenta con ninguna relación previa de los activos de las empresas, pero 
sostuvo que dentro de la venta no estará incluida la marca de la aerolínea, mientras que el destino de los slots (horarios de 

despegue y aterrizaje) y rutas lo tendrá que decidir la SCT.  Aclaró que la quiebra no tiene un plazo de duración determinado, 
sino que es un término abierto porque los actos que se llevan a cabo dentro de ésta consisten en la gestoría bajo una 

administración para conservar a la empresa en tanto es enajenada.  "La quiebra es para recabar interesados en la 

adquisición, qué es lo que se va a vender; eso es lo que va a quedar depurado con el síndico en los siguientes 90 días 
naturales. El precio será siempre el valor comercial, aunque éste se va ajustando en el tiempo y se conocerá con el 

inventario", expuso Nieblas. (Julián Sánchez, primera plana) 

La Jornada-Calderón, culpable de la muerte de Mexicana: Videgaray: Las decisiones que llevaron a Mexicana de 

Aviación a la situación de quiebra en que fue declarada este viernes fueron tomadas en el sexenio de Felipe Calderón, 

aseguró Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Explicó que a la actual administración le 
corresponde solamente atender las decisiones judiciales y la información provendrá, ahora, de las secretarías del Trabajo y 

Previsión Social (STPS) y de Comunicaciones y Transportes (SCT). La Secretaría de Hacienda en este y en cualquier otro 
asunto actuará en el marco de su competencia y conforme a las instrucciones del presidente de la República, sostuvo. En el 

mismo sentido, la SCT señaló que el gobierno federal acatará puntualmente la resolución emitida por la juez que declaró en 

quiebra a las aerolíneas y sostuvo que el gobierno de la República expresa su absoluto respeto por el Poder Judicial de la 
Federación. Mediante un comunicado, indicó que en el caso del taller de mantenimiento de Mexicana (MRO), la juzgadora 

aprobó el convenio presentado por los acreedores mayoritarios y la empresa, con lo que concluye el concurso mercantil y se 
conserva dicho taller de mantenimiento. Los recursos que se obtengan por el MRO deberán destinarse, por conducto de un 

fideicomiso, al apoyo económico de los cerca de 8 mil trabajadores y 600 jubilados de las cuatro empresas del Grupo 
Mexicana. Para que los recursos del fideicomiso sean lo más redituable posible, el administrador que se designe deberá tomar 

posesión del taller y ordenar la práctica de auditorías para conocer plenamente su situación técnica y financiera, y con ello 

determinar su valor que actualmente se estima entre 80 y 100 millones de dólares. En caso de que el comité técnico decida la 
venta del MRO, ésta se hará mediante una subasta pública internacional. Alejandro Valenzuela, director general de Banorte, 
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uno de los acreedores de la aerolínea afirmó que la quiebra de Mexicana le debe de dar orden al proceso y saber qué valor se 

puede rescatar en beneficio de los trabajadores 8 mil trabajadores que quedaron colgados con ese tema. Es lamentable ver 

que hubo muchas falsas expectativas de muchos inversionistas o pseudo inversionistas que decían que iban a capitalizar a 
Mexicana y esto implicó una pérdida de tiempo gigantesca. En Banorte tenemos una responsabilidad fiduciaria, pues es un 

quebranto de mil 200 millones de pesos que no le pertenecen al banco y tuvo que ponerlos de su capital y que de alguna 
manera tenemos que ver realmente que pasó. El director general del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), 

Enrique De la Madrid, anunció que esa institución venderá los aviones que aún tiene de Mexicana para ayudar a pagar la 

liquidación de los trabajadores que fueron afectados por la quiebra de la aerolínea. Reveló que aportará lo que se recupere en 
totalidad de la deuda que esa aerolínea tenía con esa institución por mil 100 millones de pesos y el dinero será destinado a la 

liquidación de los trabajadores. Añadió que inicialmente se capitalizará a la empresa con 300 millones de pesos y 
posteriormente cuando se vendan las cuatro subsidiarias de la compañía los recursos serán utilizados para pagar las 

liquidaciones. (Israel Rodríguez, primera plana) 

Excélsior-La PGR detiene a Jesús Reyna; exgobernador interino de Michoacán declara en el DF: Jesús Reyna 
García, secretario de Gobierno de Michoacán y exgobernador interino, fue detenido ayer por la Procuraduría General de la 

República (PGR), derivado de una investigación por presuntos vínculos con el narcotráfico. En un comunicado, la PGR dio a 
conocer que se cumplimentó la orden de localización y presentación “al señor José Jesús Reyna García, exgobernador de 

Michoacán”. De acuerdo con fuentes de la dependencia, fue trasladado a las instalaciones de la SEIDO en el Distrito Federal, 

donde permanecía declarando hasta el cierre de esta edición, por presuntos vínculos conLos Caballeros Templarios. Reyna 
asumió el interinato de la gubernatura de Michoacán de abril a octubre de 2013, en sustitución del gobernador Fausto Vallejo, 

quien pidió licencia por problemas de salud. Tanto la senadora Luisa María Calderón, hermana del expresidente Felipe 
Calderón, como Juan Manuel Mireles, uno de los líderes de lasautodefensas, han acusado que el secretario de Gobierno tiene, 

incluso, nexos familiares con grupos delictivos. Declara Reyna por pesquisa de PGR. La Procuraduría General de la 
República (PGR) cumplimentó una orden de presentación y localización en contra de José Jesús Reyna García, exgobernador 

de Michoacán y actual titular de Gobierno, derivada de una investigación que realiza la dependencia por supuestos vínculos 

conLos Caballeros Templarios. De acuerdo con fuentes de la PGR, elementos de la Policía Federal Ministerial destacamentados 
en Michoacán, cumplimentaron la orden y lo trasladaron vía aérea a las instalaciones de la Subprocuraduría Especializada en 

Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), presuntamente en el DF. Ayer viernes, previo a presentarse ante la 
dependencia federal, Reyna García encabezó junto con el gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa, un evento al 

que asistieron presidentes municipales de diversas extracciones partidistas, en las instalaciones de la Casa de Gobierno en 

Morelia. En diversas ocasiones la senadora panista Luisa María Calderón Hinojosa acusó a Jesús Reyna García de sostener 
vínculos con la delincuencia organizada, hechos que fueron negados por el funcionario estatal. La excandidata a la 

gubernatura por Michoacán aseguró que el secretario de Gobierno junto con Armando Ballinas Mayés, exsecretario del 
Consejo Estatal de Seguridad Pública y el líder transportista Trinidad Martínez Pasalagua  negociaron en 2011, año electoral 

en la entidad, el triunfo a la gubernatura de Fausto Vallejo Figueroa con Servando Gómez,La Tuta. Luego de las muertes de 

Nazario Moreno El Chayo y Enrique El KikePlancarte, La Tuta es el líder indiscutible de Los Caballeros Templarios. Según el 
portal Valor por Michoacán, de los  grupos de autodefensa, el titular de Gobierno de Michoacán“es concuño (sic) de La Tuta; 

su esposa de Reyna es hermana de la esposa de La Tuta”. Además de las acusaciones de la hermana del expresidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa, en julio de 2013, el líder y vocero de las autodefensas de Tepalcatepec, Juan Manuel 

Mireles Valverde,  aseveró que Reyna García tenía parentescos y relación con integrantes de grupos delictivos. Cuestionado al 
respecto, el entonces gobernador interino declaró ante diversos medios de comunicación: “Con  tres palabras voy a dar 

respuesta a esa pregunta, a esa cuestión que no tienen para mí ninguna importancia, son tan absurdas como falsas”. Desde 

que iniciaron los diálogos entre los grupos de autodefensa y las autoridades federales y estatales, los civiles armados han 
solicitado que Jesús Reyna García sea destituido de su encargo dentro de la administración de Vallejo Figueroa. El 22 de abril 

de 2013, Jesús Reyna García  rindió protesta como gobernador interino de Michoacán en  sustitución, hasta por 90 días de 
Fausto Vallejo Figueroa, quien solicitó licencia para atender problemas salud. Antecedentes. El 15 de febrero de 2012 

asumió la gubernatura Fausto Vallejo Figueroa. Tras problemas de salud, el 18 de abril de 2013 fue entregada al Congreso 

local la solicitud de licencia para que Vallejo Figueroa se ausentara hasta por 90 días; el documento fue turnado a comisiones 
para dictaminar al gobernador interino. Cuatro días después, con 26 votos en favor, 11 abstenciones y uno en contra, 

diputados de la 72 legislatura designaron a Jesús Reyna García como gobernador interino; el mismo 22 de abril el entonces 
secretario de Gobierno de la administración faustista rindió protesta como  gobernador. El 21  de julio, con los votos a favor 

del PRI y el PRD, el Congreso de Michoacán concedió una prórroga a la licencia solicitada por el gobernador Fausto Vallejo 
Figueroa, para ausentarse  otros seis meses del gobierno local y Reyna dejó el cargo a fines de octubre pasado. (Raúl 

Flores, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que en el PRD dicen que René Bejarano está algo más que desesperado tratando de negociar, de última hora, con Los 
Chuchos para evitar que se cambie la fórmula del 60 por ciento para acceder a la dirección y Secretaría General del partido. 

Resulta que para los bejaranistas es fundamental que se mantenga el estatuto que en la derrota les permita acceder al menos 
a la Secretaría General, pero en Nueva Izquierda están determinados a que hoy esto se cambie para poner un freno a IDN y 

hacerse del control absoluto del partido con Carlos Navarrete y Héctor Bautista como presidente y secretario general del 
PRD. 

 

:Que en el seminario “Reformas para Transformar a México”, organizado por los priistas en el World Trade Center, quedó 
claro quién es el militante con más empaque… o al menos con más simpatías. 

Resulta que ni el presidente del partido, César Camacho, tuvo un recibimiento y despedida como el que las fuerzas vivas del 
priismo propinaron a Manlio Fabio Beltrones… Aplauso de pie y diputados locales haciendo barullo a su alrededor para la 

foto del recuerdo. 

 

:Que casi corriendo, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, fue ayer el primer funcionario 

en abandonar la Convención Bancaria celebrada en Acapulco, donde acompañó al presidente Enrique Peña Nieto. 

Incluso prefirió utilizar una puerta distinta a la del resto de los integrantes del gabinete y cuando un reportero lo atajó para 

preguntarle acerca de la quiebra de Mexicana, sin detener el paso hizo una seña con ambas manos, como utilizando una 
máquina de escribir, y le dijo “¡Va a salir un boletín!”, para luego salir del lugar. 

 

:Que el presidente Peña Nieto decidió alargar su estancia en el puerto de Acapulco. 

Después de su participación en la Convención Bancaria, el mandatario no tomó el vuelo de regreso en el TP01, y dejó a bordo 

solo los a los titulares de la Sedatu, Jorge Carlos Marín, y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra 
Abud. 

 

:Que la Conferencia del Episcopado Mexicano no ha previsto organizar nada por la canonización de los papas Juan Pablo 
II y Juan XXIII el próximo 27 de abril en Roma. 

Pese a que el beato Juan Pablo II siempre tuvo preferencia por los católicos mexicanos, y el nuestro fue uno de los países 
que más visito, la CEM no ha previsto ninguna actividad. 

La única Arquidiócesis con actividades programadas para esa fecha es la de México. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

EL PRÍNCIPE impresentable de la basura se quiere poner rudo con la dirigencia nacional del PRI, que no halla la manera de 
sacudirse a tan tremendo liderazgo con licencia. Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre hace malabares verbales para salir del 

embrollo, ése de que contrataba edecanes para que le dieran servicios sexuales. La cúpula del partido, a cargo de César 
Camacho Quiroz, considera que el príncipe ya está totalmente fuera de las filas del priísmo del Distrito Federal. Pero el 

conflicto está a la vista de todos, nos dicen, porque el mal portado Gutiérrez de la Torre amenaza con llevar el caso al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, si el equipo de Camacho Quiroz lo quita del cargo, para el que fuera 

electo por cuatro años. Así que la basura seguirá inundando los contenedores de partidazo.  

 

FIN DE semana agitado tiene en la agenda el candidato de Los Chuchos a la dirigencia del PRD. Carlos Navarrete tiene una 

reunión esta noche con el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, para trazar la ruta de la toma de la silla amarilla. El 

domingo, don Carlos tiene cita con el mandatario de Tabasco, Arturo Núñez, para buscar que éste lo arrope en un acto 
público con harta gente. Todo lo cual, nos dicen, tiene que ver con la estrategia para neutralizar al ingeniero Cuauhtémoc 

Cárdenas, quien lleva tres semanas bajo el tapete, sin tener reuniones con los perredistas que lo promueven para la 
presidencia del partido. Por cierto, el Consejo Nacional del PRD está por definir si al final mueve para mediados de septiembre 

la elección de su dirigencia, programada hasta ahora para el 31 de agosto. 
 

 

LA TEMBLORINA en la bancada del PAN del Senado sacude con mayor fuerza al coordinador parlamentario, Jorge Luis 
Preciado. Cada vez es más fuerte la versión de que el líder parlamentario, al que le gustan las fiestas con mariachi, va a pedir 
licencia al cargo para buscar la candidatura al gobierno de Colima, estado que tiene elecciones en 2015. Bueno, los azules 

comienzan a soltar nombres de los posibles sucesores: Salvador Vega, quien de calderonista pasó a maderista, Javier Lozano, 

con pocas posibilidades por su corderismo-calderonismo, y Héctor Larios, quien ni fu ni fa. El cargo dependerá de los 
designios del nuevo presidente del partido, nos recuerdan. ¿A poco a don Jorge Luis ya se le acabó la cuerda para seguir 

cantando rancheras en el Senado?  

 

DE VERDAD, ¿don Ernesto va a salir con la campaña "Ernesto diferente"? Para nada, dicen en su cuarto de guerra. Lo cierto, 

nos comentan, es que Ernesto Cordero inicia este lunes una fase con un nuevo discurso en pos de la presidencia del partido, 
con el que quiere marcar un antes y un después en la contienda contra Gustavo Madero, quien ha adoptado una actitud muy 

a la López Obrador, ésa de "si voy arriba para que discuto con ustedes". Cercanos al senador con licencia nos cuentan que la 

intención será llegar más al panismo y apretar el acelerador de cara al debate con don Gustavo, programado para el 29 de 
abril.  

 
 

ALGUNAS SONRISITAS sarcásticas se vieron entre personajes cercanos al presidente Enrique Peña Nieto en el hangar 
presidencial. El director de la Comisión Nacional del Agua, David Korenfeld, llegó muy temprano al aeropuerto para 

acompañar al mandatario a una gira por Guerrero. Claro, lo hizo abordo de un helicóptero de la Conagua. Y la aeronave 
estuvo prácticamente estacionada todo el día. Por la tarde, don David subió a la aeronave, mientras otros secretarios de 

Estado, como Jorge Carlos Ramírez Marín o Rosario Robles, subieron a sus respectivos vehículos y afrontaron el reto de 

cruzar en pleno viernes las calles de la Ciudad de México. 
 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

QUIENES siguieron de cerca el proceso para la selección de los 11 consejeros del flamante Instituto Nacional Electoral se 
quedaron con una duda. ¿CÓMO es que tres de los finalistas para presidir el organismo y, por lo tanto, de los aspirantes 

mejor evaluados quedaron fuera del Consejo General? Y ES QUE, de los cinco integrantes de la quinteta "presidencial", el 

ganador fue Lorenzo Córdova y sólo Marco Antonio Baños sacó reintegro y estará sentado a la mesa del INE durante seis 
arios. EN TANTO, los otros tres integrantes: el ex secretario Ejecutivo del IFE Edmundo Jacobo; la presidenta del Instituto 

Electoral de Zacatecas, Leticia Soto, y la ex presidenta del Instituto Electoral de Michoacán María de los Ángeles Llanderal 
quedaron fuera. LA PREGUNTA ES: ¿por qué, si el consejo asesor consideró que cualquiera de ellos tres tenía los méritos 

suficientes para presidir el organismo, no fueron elegidos para ser consejeros por nueve, seis o al menos tres arios?  

¿A POCO es cierto que, para cumplir con las cuotas, los diputados sacrificaron talento? Es pregunta sin silla de por medio.  

• • •  

EN SONORA, priistas y panistas se preocuparon al enterarse de que el secretario técnico del tricolor en la entidad, Alfonso 
Molina, se reunió en secreto con la panista Dolores del Río, ex alcaldesa de Hermosillo. CIRCULÓ la versión de que algo 

habían pactado sin reportárselo a las dirigencias de sus partidos, pero luego se supo que Molina, antiguo colaborador de 
Manlio Fabio Beltrones, fue con su hijo Alfonso junior a pedir la mano de Ana María, la hija de Dolores. LA PANISTA dijo que 

sí y hoy se concretará ese enlace que algunos maloras han calificado como la versión sonorense de los Montesco y los 

Capuleto. OTROS juegan con la idea de que el evento forma parte del Pacto por México e incluso hay quienes dicen que 
Andrés Manuel López Obrador saldrá a decir que es una muestra de la existencia del PRIAN.  

POR LO PRONTO, felicidades al matrimonio, ¡ah!... y a los novios también.  

• • •  

'SI VEN al delegado de Coyoacán, Mauricio Toledo, y lo notan nervioso, parece que tiene razones para estarlo. SU EX 
SECRETARIO particular Eduardo Ramírez Vallejo, quien salió de la cárcel tras librar acusaciones de corrupción en su contra, 

está a punto de reingresar a un reclusorio. SE SUPO que un tribunal colegiado le enmendó la plana al juez que lo liberó, por 

lo que es inminente que se emita una orden de reaprehensión. Y SE DICE que el temor de Toledo es que, al volver tras las 
rejas, su ex colaborador se ponga a cantar... y no precisamente "El Rock de la Cárcel".  

• • •  

CON ESO de que el técnico de la Selección Mexicana, Miguel Herrera, tiene como objetivo pasar del cuarto partido en el 
Mundial, alguien le sugirió contratar como asesora a Layda Sansores. LA SENADORA ya pasó por el PRI, por el PRD, por 

Movimiento Ciudadano y ahora está en el PT con la idea de sumarse a Morena en cuanto le den el registro. ELLA Sí que sabe 
cómo llegar ¡al quinto partido! 

 

 
(Redacción, página 10) 

 


